AÑO 3º TRIM 2º

GUAYAQUIL, VIERNES 3 DE JULIO

DE 1874

NUM 249

## LA PRENSA.

AVISOS.

COMUNICADOS.

Los comunicados de interes público se publi-carán grátis, pero los de asuntos personales, a ra son de 5 pesos por columna.

Los auscritores por un año, recibirán un ejem-plar de toda obra que se publique en la impren-ta, por sa cuenta, y se les hará el rebajo de un diez por ciento sobre el valor de cada una de las publicaciones que ellos remitan.

#### AJENCIAS DE " LA PRENSA."

GRAYAQUI En el local de la IMPRENTA DEL GUATAS, calle Nueve de Octu Die mûn. 85, se el atienda del Sr. Autonio Lamota i en la libreria del Sr. L. Abadie Ambato. Señor Francisco Moscoso. 8abahoyo. "Roberto Pinto. Cuenca. "D. Luis Cordero. Daule. "Vicente Martin. Emprendidas. "L. Mattines.

smeraldas.
barra.
ipijapa.
oja.
ataeunga
fachala.
dontecristi.
oorto-viejo.
mito. " Manuel Savala.
" Dr. Dario Eguigureu
" Pompeyo Vaquero.
" S. Vallejo.
" Pablo Chacon.
" Joaquin Cevállos.
" Jouquin Morales.
" José M. Alvear G.

ESTERIOR.

El de Quito, los Mártes y Juúves de cada semana El de Cuenca, Naranjal y Loja, los Juéves y Viérnes de cada enuana. El de Manabl y Danle los Mártes. El de Santa Elena, Manghar-alto, Chanduy y Machala los días 10, 20 y 20 de cada mes. SALEN.

l de Quito los Miércoles y Sábados. l de Cuenca, Naranjal y Loja, los sábados. l de Manahí y Daulelos Juéves. l de Santa Elena, "Machala Manglar-alto Chanduy, los días 2, 12 y 23.

# AVISOS.

# HOTEL DE ITALIA.

Desde esta fecha he hecho un considerable rebajo a los pensionistas de mi casa, el mismo que ofrezco al publico en jeneral, teniendo entendido que el servicio es esmerado, y que los alimen-tos seran de los mejores que se encuentren en el pais.

Guayaquil, Junio 19 de 1874. LUIS SALVAREZZA.

# AVISO.



Las personas que descen comprometerse a trabajar en la obra del ferrocarril del Mila-gro, se presentarán a la gobernacion de la provincia, en la seguridad de que se les abo-nará el viaje y un peso de jornal, a mas de la comida

sima et viaje y un peso de jornal, a mas de la comida.

Si pasaren de cincuenta los que se comprouetan, el que haga cabeza gozará de dos pesos diarios, a mas de la comida y hari de sobrestante en el jugar del trabajo; y si pasaren de ciento, el que los encabece obtendra cuatro pesos sin perjuicio de la comida. Los pasajes por el rio serán de cuenta del gobierno.

Quito, Junio 18 de 1874.

El ministro de hacienda.— Tosé Juvier Eguigáren.

El subsecretario, Vicente Lucio Salazor

#### HUMANITARIA DEL GUAYAS.

Se invita a todos sus socios a la reunion ordinaria que tendrà lugar el lúnes 29 del presente mes, a la una de la tarde en casa del señor Juan B. Gagliardo. Debiendo tener lugar las elecciones de los nuevos empleados, se recomienda la asistencia.

Guayaquil, 26 de Junio de 1874.
El presidente.—Luis Garcia.

# AVISO

El señor doctor Francisco Icaza, juez de comercio de esta provincia, con fecha 10 de Jaulo de 1874, ha decretado el auto siguiente: Vistos. En conformidad de lo dispuesto en el artículo 1101 del código de comercio, se solal a el termino de venire dias para que los acreedores del finado Juan Carrillo Salazar presenten al sindico los titulos justificativos de sua créditos, y el duodécimo despues de vencido este plazo, se celebrará la junta de ecsámen y de reconocimiento de créditos.

El secretario.—José E. Gareia.

## EDUCACION.

En los entresuelos de la casa del señor don Federico Cornejo, plaza (de San Fraucisco, ha dundado el que suscribe su establecimiento de educacion, en el cual enseña las primeras letras, granditica castellana, caligrafía, teneduria de libros por partida doble, aritmética comercial y matemáticas.

Las horas de clase para los alumnos de primeras letras, sou de siete a nueve de lafmañana, y de once del din a las dos de la tarde.

Los metodos que emplea en la enseñanza son el resultado de su esperiencia en muchos años que ha ejercido el profesorado en la [capital de la república.

Desempeñará ademas, con puntualidad y esmero, cualesquiera trabajos que se le confien, y que estén relacionados con su profesion de agrimensor; cuentas, liniquitos, arreglo de libros, de testamentarias, & & & Los alumnos llevan los útiles, mesa y asiento necesarios, y pagan las mesadas adelantadas. Gunyaquil, Junio 19 de 1874.

## Relojeria Inglesa.

BAJO LA CASA DE DON GABRIEL LUQUE

AL LADO DEL BANCO DEL ECUADOR. vende y compone toda clase de relojes. 257

# **BANCO DE QUITO**

Ponemos en conocimientó de l comercio que recibimos los billetes de este estáblecimiento enpágo y por compra
de mismo se autorizará guia para entarque, sind es ec el local de la oficina en las horas del despacho, de ocho a nueve de la matana y de once del dia a las cuatro de la tarde.
Conando los Vapores toque en este puerto en destre de la matana y de once del dia a las cuatro de la tarde.
Conando los Vapores toque en este puerto en destre de la matana de la vapora de la v de mercáderias.

D. ARCOS Y CA.

d. p.-4

#### HIELO

a diez centavos libra.

a diez centavos libra.

Beseando la empresa de hielo facilitar al publico el consumo de este artículo, que pueso diarios, a mas de la comida.

Si pasaren de cincuenta los que se comprometan, el que haga cabeza gozará de dos pesos diarios, a mas de la comida y hará de sobrestante en el lugar del trabajo; y si pasaren de ciento, el que los encabece obtendrá cuntro pesos sin perjuicio de la comida.

Los pasajes por el río serán de cuenta de gobierno.

Quito, funio 18 de 1874.

El ministro de hacienda.

L'INA CARTA

rubricada al señor Rafael Moncayo, está en la administracion de esta imprenta, a disposicion por libra serán de consultar.

Carta de la calle del Comercio y de los encabeces de los señores José Rossia.

UNA CARTA

rubricada al señor Rafael Moncayo, está en la administracion de esta imprenta, a disposicion por libra regional de la calle del Comercio de los venarcon ellas el hielo en Las Peñas, en la ajencia de la calle del Comercio de los venarcon ellas el hielo en Las Peñas, en la ajencia de la calle del Comercio de los venarcon ellas el hielo en Las Peñas, en la
ajencia de la calle del Comercio de los vendera del morro de primera necesidad, en un clima como el muestro, y ponerio al alcance del mayor número de personesa, a establecido tarjetas con las cuales
pas, en la ajencia calle del Comercio y de
los individuos que la venden por las calles.
y su valor es el de diez centavos por libra ;
y su valor es el de diez centavos por libra;
y su valor es el de diez centavos por libra;
y su valor es el de diez centavos por libra;
en consumidor esta entre la calle del Comercio de los venarcon ellas el hielo en Las Peñas, en la
ajencia de la calle del Comercio y de
los almacenes de los senopor por libra segun la venden por las calles.
y su valor es el de diez centavos por libra;
grando por la del centar de
grando la centra de
publico el consumo de esta artículo, que pue considerate entre la del considera del mayor del mayor de la del comida.

A diez centavos libra esta divicio de la calle del Co

# AVISO.

La señora Maria Pita ha vendido al señor Wencesha Coello un solar situado en la pa-rroquia de la Concepcion de esta ciudad, se-gun escritura pública otergada el 19 del mes próximo pasado; y para los efectos de la ley de inscripcion se pone en conocimiento, del público.

Ignacio Maldonado Herrera.

# Poder v compromiso.

Por escribura pública otorgada en la escribania del que suscribe, los herederos del senor don José G. Peña, han conferido la representacion de todos sus derechos hereditarios a los señores doctor Lorenzo R. Peña, José G. Peña y Juan A. Oramas, diadoles la administracion jeneral de los bienes, colectiva e individualmente, y estipulando la indivision de ellos, por el tiempo que permite la lei. Guayaquil, Junio 25 de 1874.

Ignacio A. Maldonado Herrera y—1



Guayaquil, Mayo 25 de 1874. El administrador, José T. Noboa.

En el rio de l'aguachi, jurisdicion de Pueble Nuevo, y a dos vueltas abajo de la poblacion, se halla situada la hacienda conocida con el nombre de La CALBULA. Tiene frutales de varias clases, y un buen cantero con sus correspondientes útiles de mollenda. Tambien poece un magnifico a lambique que en la actualidad se está montando: la persona que quiera comprarla, puede entenderes con el aeficir Marcos N. Subero, quien está encargado para bacer la venta, o con la decia que vivo en la misua hacienda.

Gunyaquil, 19 de Enero de 1874.

#### CUARTOS PARA HOMBRES

Se arriendan en los entresuelos do la casa de la señora María Najar V. de Elizalde, situada qui la plaza de San Franciaco.

# LAVANDERIA NACIONAL

La suma escases de labanderas y la consiguier e dificultad del asoy semanal de la ropa i lombras, e bace seutir para la consiguier e dificultad del asoy semanal de la ropa i lombras, e bace seutir para la considera de la c

Guayaquil, Junio 27 de 1874.

# SOCIEDAD FILANTROPICA

No habiendo tenido lugar la acsion que se con-vocó para el 29 del presente mes, se cita nneva-mente a todos los accios para el Domingo 5. de Julio, a las 12 del dia en el salon de la compa-nia Guardia de Propiedad.

Guayaquil, Junio 30 de 1874.

El Secretario

Manuel Demetrio San Pedro.

# AL PUBLICO.

Tengo la horra de comunicar al público, que dentre de un mes debo ausentarmo a Francia, y como tengo neçocios pendio de la como tengo neçocios pendio de la como tengo pecocios pendio de la como tengo percenta de la como del la como de la como del la como de la como del la como de la como de la como del la c

Guayaquil, Junio 26 de 1874

# AL PUBLICO.

Habiendo determinado establecer en esta plaza una casa de conecreio en coneción con la de Quilo, len mos el honor de poner en conocimiento del público que desde esta fecha abrimo nuesdel público que desde esta fecha abrimo nuescarrello de la comparación de l

Guayaquil, Junio 26 de 1874.

Dugard Hermanos p. 1.

## A LOS SEÑORES ACCIONISTAS de "La Económica."

Por disposicion del Directorio se convoca a jun-ta jeneral estraordinaria para el domingo 5 del actual, en el salon de la Gobernacion, a las 12 del dis, con el objeto de tratar de asuntos que interesen a la sociedad.

Guayaquil, Julio 2 de 1874 J. P. Intrisgo ierente.

# GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

# PEARLE Y MORRICE,

Ofrecemos al publico guaya-quileño, un gran surtido de alhajas, por mayor y menor, a los precios mas equitativos, advir-tiendo que entre ellas, hai algunas, sin temor de equivocarnos, que nunca se han visto

Calle del 9 de Octubre.

Casa del Señor Acevedo.

# MUI BARATA

Se vende una piedra de mármol, de una y media vara de largo y ‡ de ancho

En esta imprenta se dará razon.



Guayaquil, Julio 3 de 1874.

### ESTERIOR.

#### REPUBLICA ARJENTINA.

Continua el embrollo en la cuestion del es crutinio presidencial. Cuando ya algunos diarios habian dado como seguro el triunfo de Avellancia, hé aqui lo que dice un periò-dico de Buenos Aires, despues de insertar te-legramas de casi todas las provincias de la república:

Resultado en la república.

Buenos Aires	54	votos
San Juan	10	W
Nioja	8	- 67
San Luis	10	94)1
Mendoza		46:
Catamarca,		24
Santiago.		4.0

de la elección de presidente, que na seguedescontentos a los partidarios del jeneral
Mitre.

Así dice El Nacional de Buenos Aires:

"Tomores de recolúción.—Toman ahora alguna consistencia los rumores de revolución.

Se dicen muchas cosas, entre otras, lo
siguiente: lo damos con la debida reserva;
seis clubs infiristas han celebrado anoche
una reunion qua a pesar de los esfuerzos hechos para rodearia del mas completo secreto, no ha faltado quien se apercida, y trasmita la noticia al gobierno.

—Una persona caracterizada vecina de
tauchs, que ha llegado hoi de aquel punto
de nuestra campaña, nos dice que se hacea
alli por el elemento mirista, verdaderos aprestos militares. Citimamente se había embriagado un paisano, y en alta voz decia:
"Hemos de hacer revolución; para eso
hemos recibido has carabinas de la ciudad."
El comandante militar de Bauchs, lamado
Lais files, cuya destitución ha sido pedida al
gobierno mas de una vez, por ser un hombre
peligroso para la tranquilidad púbica y estariego por la pasion de partido, no tiene embozo en decir a todo el q' quiere oirlo, que el
será el primero q' ha de dar contra el gobierono del señor Acosta, caso de producirse la
revuelta.

Afortunalamente, tanto el gobierno melo-

ciego por la pasion de partido, no tiene embozo en decir a todo el quiere orio, que el será el primero q¹ ha de dar contra el gobierno ned el seño Acosta, caso de producirse la revuelta.

Mortunalamente, tanto el gobierno macional como el provincial, están en posesion de io que se viene tranando, y estamos seguros que al primer signo, al primar alarido, los revoltosos han de caer aplastados por las fuerzas legales y por el pueblo, que se pondrá del lado de la autoridad, para sofocar en su cuna in tan anunciada revolución.

En Mendoza se temina tambien disturbios, como se verá por los siguientes documentos : Gobernador de Mendoza.—Mendoza, Mayo de 1874.—Al ecselentisimo sefor ministro de guerra y marina de la nacion, jeneral don Martin de Gainza.

Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que en virtud de varios avisos que atendidad se dia se de la desenva de la catenda de la famar al servició activo a cian guardida de llamar al servició activo a cian guardida de lamar al servició activo a cian guardias nacionales, para prevenir toda tentaliva si llegase a realizarse.

Se toman ademas las providencias que se creen mas conducentes para descrobrir a los vertaderos promotores.

Intertanto, dadas las circustancias escepcionales en que se encuentra la provincia por los acontecimientos que poco antes la han commovido tan hondamente, como es notorio al gobierno de que V. E. forma parte, y a lin de que las medidas que se tomen tengan toda a eficacia necesaria para sobreponerse a los malos elementos con que desganto de la movimiento encabezado por el rocuel Segovia, que tan incruentos sacrificios impaso para conservar assa autoridades leganes que se tomen tengan toda la eficacia necesaria para sobreponerse el conditor de la provincia, y de cayo estado aum no ha sido posible saltr, de modo que estado el movimiento encabezado por el rocuel Segovia, que tan incruentos sacrificios impaso para conservar assa autoridades leganes, que se como se ve obligado a currir nuevamente a el, puede ao bastar para llenar las accije

v. E. ficiliyo a V. E. copia del acuerdo espedido en la fecha, esperando que en vista de las consideraciones apuntadas y de otras que omito y cuya importancia en las circumstancias porque atraviacias la república, no se ocultan a V. E. se servirá darme la autorización que solicito con la oportunidad que el caso requiere.

Ofrezeo a V. E. mi distinguida considera cion—Francisco Civit.—Anjel Cerretti. ( De El Nacional de Lima. )

CUBA

GRAN VICTORIA DEL EJERCITO CUBANO

De una carta particular, escrita plor persona fidedigna, coptamas lo siguiente:

"Cada dia recibimos noticias mas satisfaciras del campo de la guerra y tode parcei pronosticar que se aproceima a pasos rapidos el fin de la lucha.

Despues de la batalla del Naranjo en que el ejercito ha dado a cuba un dia de gioria nacional, ha ocurrido torta accion mas brillante y mas importante aun en las Guisannas, jurisdiccion del Camaguey; el combate duró 7 horas, y la columna española, fuerte de 2,000 hombres, al mando del brigadier Arminan, fué completamente destrozada; los españolas conflesan una perdida de 40 oniciales y 400 soldados, pero se sabe por conducto seguro que el infatigable jeneral cubano Mácsimo Gómez les corto la retirada y que la camiectrá fue tespantosa, habiento ascendido a mil hombres la baja de los españoles. El brigadier Arminan, envió, la caballeria para que fuera a buscar ausillo a la poblacion pero perseguidos por una parte de la cabalder facultada pudieron legar mui pocos al Camaguey para contar el cuento. Immediatamente salfo una columna española al mando del brigadier Báscones para ausillar a Arminian, pero fue constantemente nostilizada por fueras cubanas y llegó mul tarde.

Canado lleguen los partes oficiales del gobierno cubano, los enviare a U.

La hacienda de Guásumas en que tuvo lugar esta accion pertenece a uno de los cubanos que resta encion pertenece a uno de los cubanos que residen en Llima, cuyas propiedades fueron confiscadas, y que desempeña hoi un modesto empleo en uno de nuestros escritorios de comercio.

(De La Reforma de la Paz de Ayacueho.)

### INSERCIONES.

#### IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO

Merece flamar la atencion de muestros ilustrados facultativos el importante descubrimiento de que vamos a dar cuenta en seguida, traduciéndolo de un diario estranjero. Es un nuevo progreso que acaba de realizarse en el arte quirúrjico.

Dice ese diario:
"Tenianos el cloroformo que suprime el dolor; podemos hol "operar en seco, sin efisian de sangre, por consiguientes sin miedo por la asistencia, y sobre todo sin peligro para el paciente.

Esta imovación debida a un médico ale-

sian de sangre, por consiguiente sin miedo por la asistencia, y sobre todo sin peligro para el paciente. Esta innovacion debida a un medico alcaman, el doctor Esmark, acaba de ser introducida en Francia con un écsito completo, gracias a la iniciativa de un hábil cirujano de la casa de sanidad, doctor Demarquay, a quien se le ha visto practica r la amputacion de una pierna por el nuevo método, sin que el paciente haya peridio literalmente una gota de sangre,

Anuque esta narracion se dirije a personas enteramente ostradas a nuestro arte, no creo inútil, sin embargo, describir suscintamente el método en cuestion, que puede ser mi fertil en aplicaciones prácticas.

Consiste esencialmente en el regolfamiento, si se quiere la espresion, do la sangre que un miembro cuyo sacrificio está decidido puede contener, hacia el resto del organismo; despues en la detención total de la circulación en la rellon a operar.

El primer objeto se consigue aplicando escatamente una fija elástica sobre el miembro, brazo o pierna desde su estremidad hasta su raiz, es decir, hasta cerca del tronco. Hecho esto, se asegura la detención completa su raiz, es decir, hasta cerca del tronco. Hecho esto, se asegura la detención completa de la circulación de la sangre por la aplicación de un lazo elastico cerca del oriem del miembro.

Se quita entónces la faja elástica y se opesado de una lazo elastico cerca del oriem del miembro.

ción de un lazo elastico cerca del orijen del miembro. Se quita entónces la faja elástica y se ope-ra sin que el enfermo plerda un átomo de ese liquido precisos, la sangre, que debe contri-buir tan poderosamente a su restablecimiento

inquiao precioso, la sangre, que debe contribuir tan poderosamente a su restablecimiento.

El cirujano, que ya no se preocupa de la hemorrajia, toma su tiempo preciso para operar: la cosa se pasa absolutaraense como en un cadaver.

Canado todo está concluido, se quita el lazo constrictor y se re poco u poco restablecerse la circulacion, in llaga toma un aspecto bermejo, en una palabra, la vida renace en el organo operado.

Este nuevo modo de operar constituye, no titubeamos en decirlo, una verdadera revolucion en la ciruja operatorira. En lo sucesivo no habra nua efasion de saugre, tan únesta para el operado, y que muchas veces asustaba la asistencia poco ejercirada de los cirujanos; no será uccesaria una ayuda indispensavie, para comprimir la, arteria principal dei miembro, &\*, &\*

Todos aquellos que, como nosotros, han tendo ocasion durante ir rititima guerra de hacer uso de la cirujia, y que se han hallado discordes con las nece diadaes quirupicas mas urjentes sin ausiliare a suficientemente instruidos, apreciar en en justo valor el medio preconizado por el vioctor Esmark, e introducido en la práctic a de la cirujia francesa, con tan jenerosa sol icitud, por el doctor Demarquay.

#### UN INFANTICIDIO.

La siguiente horrorosa relacion encontra-mos en un periódico estranjero:

La triste beroina de esta historia es la llamada Lecherbonnier. La acusada habitaba con sus hijas Rosa y Maria una casita situada en el pueblo de Balléc-Valléc (Francia ). Hace algunos meses corrió ia nueva de que las hija Rosa, cuyos amores con un llamado Leveque eran conocidos, estaba en cinta: algunos vecinos y parientes hicieron observaciones a la viuda Lecherbonuler y a su hija y fineron recibidos con amenazas y negaciones. El mismo amante Leveque se estorzó en arranear una confesion, prometicibilo que so casaria con Rosa de estar en cinta; al correstado. Sin embargo, en el mes de Octubro el timo, Rosa Lecherbonnier sintió los de lores del parto y dió a luz una criatura.

La acusada con hijas mayores, la madre que iba a ser abuela, recibió a la criatura en sus brazos, arranco el cordon umbical que no anudo, y septandose cerca del lecho, sofocó al recien nacido que trataba de gritar, aplicandole la mano a la boca.

Testigo ocular del hecho, Rosa, no dijo mada, y lo mismo su hermana Maria, que se hallaba al lado opuesto de la chimenea. Queriendo hacer desaparecer el cadáver, la acusada lo cortí en pedazos con una hacha y dejando pelado los huesos para quemarlos, colocó las carnes en una basija e hizo que su hija Maria las tirase al lugar escusado.

El sabado 11 de Octubre, la viuda Lecnorbonnier fue al labadero y sacó de sus cesta una sábana y una camisa ensangrentadas. Una mujer que se hallaba que pareçua paños de una recien parida, la cusada la declara la declara on un proceso. Sin embargo, la jendarmeria, prevenida de lo que paraba en la aldea, se apersonó el 16 en la casa de la acusada. Interrogada como si hija Rosa, declarar En esamen medical a que se procedió dejó establecido que Riosa Lecherbonnier habis sido moder pero tan solo despues del arresto de la madre y Rosa, su hija Maria declaro que el cadáver [de la criatura habia nacido muerta y que la conservó varios dies para que marios prevenido en uendos trozos.

La acusada pretendia que la criatura habia nacido muerta y que la conservó varios dies ma

estrata sangre tria das preguntas del presadente.

La mujer Lecherbennier habia confesado habor raido con un enchillo los huesos de la criatura y baberlos hecho quemar con huesos de conejo para darselos a sus gallinas.

Durante su instruccion, ha conservado su perfecta insensibilidad y no ha manifestado el menor arrepentulmiento.

El sustituto Benoit pidio la pena de muerte, y M. Bergoin presento la defensa diciendo que la acusada estaba deniente. El jurado dió un veredicto afurnativo, mitigado por la admisión de circun stancias atenuantes.

El tribunal ha condenado, puer, a la acusada a trabajos forzados a perpetuidad, transformados en razon de su edad, a reclusion perpetua.

#### VARIEDADES.

### PORTUNA NACIONAL DE FRANCIA

La agricultura francesa produce anualmente en cercales, frutas, legumbres, azúcar, vino, alcoho, cerveza, cidra, aceite, tabaco de 6,396,000,000 de francos.

El ganado 3,000,000,000.
La industria, cuyos materiales provienen del reino vejetal, mas de 4,000,000,000.
La industria, cuyos materiales provienen del reino vejetal, mas de 4,000,000,000.
La sindustrias mistas, tates como in pasamaneria, la fabricación, las herramientas, los productos artisticos, los libros, cuadros, estatuas y obras de imalinación, de representan una suma anual de 3,229,000,000.

El total de los productos industriales de todo jenero es de 12,000,000,000.

El número de obreros que representan el trabajo frances es de 13,600,000

Las maquinas de vapor en actividad poseeu una fuerza motriz de 600,000 caballos. Tiene la Francia para trasportar sus productos, 17,000 kilómetros de ferrocarriles, 38,000 de vias nacionales, 48,000 de vias departamentales y 12,330 kilómetros de rios y canales navegantes.

Se comprende que con estos elementos que representan la mayor riqueza que puede poseer una nacion, haya poddo la Francia hacer frente, a pesar de sua crisis politicas, a los desastres de la útima guerra.

No hai duda que la Francia es una nacion mui rica y que facilmente se repone de sus desastres. Segun los calculos de los econo-mistas franceses, han entrado y ac Prancia 2,800,000,000 francos de los 5;000,000,000 de indemnización pagados a la Prusia.

### EL MES DE MARÍAS ON A

Ha pasado ya el tiempo consagrado a la Reina de los ánjeles y aun no se borra su grato requerdo ; fecierdo que parece firvuelto en una atmosfera embalsamada por las flores del cumpo, alumbrado por un claro sol de primavera y cruzada por los ceso de voces virjinales.

Cuán bello es el mes de Mayo, el mes de la Virjen y de las flores !

Pocas, pocas cosas están tau en armonia con el objeto a que hán sido consagradas com esta parte del año; la naturaleza como que lo comprende y se engalana con sus sencillas e inocentes galas y ensaya sus mas hermosas somistas y sus mejores voces para honrar y bendecir a la soberana de los seres, madre bondadosa de los sencillos y humildes de corazon; y sus hijos, los que se honran con el dulec titulo de hijos de Maria; todos, todos ofrecen a la bendecida inadre alguna ovacion, agun obsequio. Si, el mas indiferente al recordar su vida de la infancia, tiene que recordar sus encantos y sus goces y las oraciones que en el retiro de su hogar o en el regazo de su madre pronunciara y entónese un sentimiento remoto o un anhelo desconocido le hacen bendecir a Maria, isdujera sea con el pensamiento, siquiera de un modo involuntario.

Esa práctica cristiana y agradable a la vez de venerar a la reina del cielo durante el tiempo que se le ha consagrado en el seno del hogar, emanta belleza, trascendeucia e importancia tiene!

Ese sencillo, alegre, claro y oloroso altar en que se coloca la imajen de Maria para ofrendarla flores y cautos, tan puros como los votos que hasta el cielo flegan tienen una poesia indefinible.

Quién no siente devocion ante tanta inocencia? Que corazon no siente da kondraza y la inocencia?

Porque la confianza viene despues de orar a Maria, y cuántos votos such asta el cielo flegan tienen una poesia indefinible.

A Maria la representan a veces cutre flores y a veces calmando el océano y disipando las nubes. ¡ Cuántas tempestades del corazon no abra calmado y cuántas nubes y manchas no habrá eled mismo y visto trasportado a los tiempos biólicos en que el dulce nombre de p

A MI AMIGA U. 192 201 L

Aliá, eu ese horionzte puro y bello que se pierde en las fértiles campiñas de la república Arjentina, vi una estrella, cuya luz brillante y pura hablòme al comzon.

Aquella era mi estrella!

Desde el momento en que la vi, yo senti un no sé que, desconcido que hacia latir mi corazon con mas luerza.

Yo amaba esa estrella!

Una fuerza incógolta me arrartraba todas las noches a contemplar ese cielo, orgulloso por el brillo purisimo de mi estrella, que, ufana, me embriagaba al mirarla yo estusiado.

Una voz sereta me decla: aprende a conocer esa estrella, y adórala, que ella te enseñará el camino, que debes emprender para ser feliz.

Desde entónces ese brillo jamas se aparta de mis ojos; desde entónces mi corazon no palpita mas que por ella.

1 Debia yo esperar!

Si, yo debia esperar. Es la esperanza tan bella, tan risueña cuan-do está abrigada por conzones jóvenes y sen-cillos!

cillos!

Y por que no esperar!
Es tan uella la esperanza, euando las ilusiones empiezan a ocupar las almas, que no pueden vivir sin amar!
Esas almas aman porque esperan y lo que esperan tal vez no es mas que un sueño dorado, lleno de esas fantísticas imájenes que forman la felicidad o la eterna desventura.

1 que será una primaverá sin sus flores, sin el canto de las aves, sin el murmullo de los atroyos, a cuyas riberas doblan sus tapi-

dos ramos los vetustos sauces i i que fuera del intrépido marino si, perdi-da la brigula a mierced de las olas, se finila-se abandonado eu medio de la mar, sin una luz, sin una sestrella que le guase al puerto i i y de un joven corazon, puro como la bri-sa mantitras, sencillo y apasionado ; como la tórtola, que seria sin la esperanza;

III.

La estrella que yo vi fué mi esperanza l.
Sin mi estrella tal vez hubiera naufragado en medio de la amargura de mi vida tempestuosa, a ella le confiaba mis pasiones, y ella.

Ella entónces i parecia brillar con mas luz, parecia que ese astro me dijese: alt sigue to camino, audaz viajero, que trá seras feitz! Parecia que me dijese: sigue, que mi us siempre alumbrara tesa senda en que has entrado y que es Hena de abrojos y de espinas.

Yo estaba loco!!

Yo la miraba, y la volvia a mirar, y cuanto mas !!a contemplaba mas erecian mis esperanzas.

ranzas.
Esa estrella no debia nunca abandonarme

IV

Ah! no! mi estrella me habia prometido no abandonarme, y yo debia ciego confiar en ella!

Desdichado! Yo me engañaba!

Una noche busquela con mi vista, busquela si, mas ese horizonte tau puro, tan bello, estaba oscure; y mi estrella se habia escondido tras de una tempestad horrible que me hizo desmayar en medio de mi camino!

Desde entónces, inútilmente la busco, ella se ha alejado de mi para siempre!

Con ella mis ilusiones deseparecieron, y con ella tambien perdi yo la esperanza.
Esas falsas creaciones de una mente inesperta se trocaron en amargas realidades. Yo sentia arder en mi corazon, una pasion volcinica, mas ella no ha podido abrir sucrater.
Ella debia alli adentro arder y consumirse hasta que la muerte no me farrebatara una vida que yo desprecio:

Yo amé! mas esa estrella ingrata me ocultó su brillo! Yo amé! mas ella despiadada ha destroza-do mi corazon.

do mi corazon.

Yo amé! mas esa llama que ardia en nú pecho todas mis esperanzas, y todo lo mas bello de mi vida lo ha reducido a cenizas!

Yo por todas partes te busco y no te veo.

Te busco a la orilla en ese rio majestuoso, bajo ese mismo olelo en que antes brillabas, y no te encuentro.

Siempre oigo el murmullo de esas aguas, en las que siempre tu luz se reflejaba. Escucho siempre el triste canto del ruiseñor! mi lira siempre te envia mis notas armoniosas! Contemplo ese cielo diánao y puro, esa luna triste que siempre contemplaba mis pasiones, mas tu brillo diúne estrella mia, tu brillo dónde está!

Ab! olvidemos alma mia, olvinemos, que el olvido nos dará la calma que ya hemos perdido!

Oh! nó! vanas esperanzas!

VIII.

Ya yo no puedo vivir!
Yo quiero dejar el bullicio del mundo!—
Quiero una tumba!
Quiero depositar alli todas mis ilusiones,
mi amor, mis esperanzas, todo, quiero que
allí tenga su última morada.
Y sa alguna vez vuelves a brillar, estrella
mia, y le enseñas el camino a otro viajoro
mas feliz que vo, dile que llegue hasta alli,
alli adonde está mi tumba y dile que piense
que otras veces mis plantas pisaron esa misma senda en que el camina.—Y dile que yo
he muerto porque... Oh! no! por Dios, no
ultrajes mi memoria.—Dile que en mi pecho
ardió una pasion tan grande, que yo no pude
resistir mas a su fuerza.

#### REMITIDOS.

SEÑOR REDAUTOR DE "LA NUEVA ERA."

ENOR REDAUTOR DE "LA NUEVA ERA."

En el estimable períodico de U, he leido este frase: ""Es fusilado por delitos políticos el doctor Santiago Viola en Gnayaqui. 1865." y U. me permitira rectificar el falso concepto que los lectores pueden formar, por las palabras que espresa el motivo de la desgraciada muerte del doctor S. Viola. Está convenido, entre la jente que sabe el fidoma de los partidos, que delitos políticos se llaman las aspiraciones, palabras y hechos condo que nosotros; y doctriaisas fan que no juzgan tales hechos dignos de severo castigo y menos de la tremenda pena de muerto; de guerra, fuertes y hasta inhumanas en la apariencia, prevaleceja sobre las leyes comunes y hacen necesario el rigor de la discipilira en todo lo que se relaciona con cellas Alora Dien: el doctor Viola no fue castigado tampoco porque deseara la calda de este, ni redactor: fué legal y lejitimamente castigado por espío, es decir, por haber comunicado al coemigo en armas, novedades que

comprometiau la seguridad del gobierno: sus cartas en que daba noticias detalladas de las fueiras, consejos para sorprenderias y avisos de todo lo relativo al estado de la plaza; esas cartas dirijúlas a los jefes de una espedicion declarada pirática por el gobierno constitudo, reconocidas por el; formaron su causa y lo condujeron al suplicio.

Tá ve U., señor redactor, que el dector viola no fué fusilado por delitos políticos, si por paber auslilado a un partido belijerante, sirviendo de espía contra el otro; y en todo pals, salvaje o civilizado, los espías se castigan con la última pena.

Sá y me consta, que el señor doctor Garcia Moreno, comandante en jefe de esa campaña, conserva el espediente; y los documentos que prueban la verdad de esta rectificación; y apoyado en los hechos que presencié y en los que alguna 'parto' me toco, me he creido obligado a salir al frente de un error que pudiera afectar desfavorablemente la reputación de un alto majistrado.

Guavaquil, Julio 2 de 1874

De U. ateuto S. S .- S. J. B.

CARTAS PATRIOTICAS

Al señor Anjel Brissot.

Sosiego, Junio 12 de 1874

Querido amigo:—Cuando escribiste la tuya del 12, acababas de asistir a alguna sesion de la sociedad médica; o habias presenciado los ejercicios de algun cuerpo de esa guardicio; porque te has portado como un facultativo en tus respuestas y has usado un lenguaje tan militar, como pocas veces habia conocido en ti. Los señores médicos acostumbran decir al dollente: "esc dolor de cabeza no es de cuidado; los zumbidos en el oido son poca cosa; el sueño, sin ser una señal de peligro, puede reparar las fuerzas, y la misma calentura no es una enfermedad, sinó un sintoma: no tenga U. cuidado, tome un purgantio de zeiditz, y verémos, cuando el-mal aparezca bien caracterizado ya sabrémos combatrilo." 4 Hais hecho tho tora co-sa conmigo! Yo te pregunto lo que plensan nuestros amigos acerea de la candidatura, lo que significan las publicaciones hechas en los últimos meses, lo que debemos temer o esperar de esos sintomas de espectacion; y me contestas con que no tenga miedo: que sos brotes de la opinion poco significan todavia, y que debo divertirme en ver las descubiertas de esos ejércitos prontos a entrar en combate, (aunque segun tu modo de espresarte, no esté abierta la campaña todavia.)

De todo el fárrago de tu carta solo saco en limpio que están firmes los amigos del órden y los patriotas verdaderos en defender la paz y trabajar por el candidato que nos asegure el progreso. Tal revelacion nada tiene de estraordinaria, ni era preciso que tu me la vendiesco como un invento de tu caletto: y ol a sabia desde ántes de escribirte.

Lo que necesito e sa veriguar cómo se halla preparada la opinion de los electores, la del pueblo que va a elejir; y si los fogonazos que he visto, parten de nuestros contrarios. Esto te preguntaba: no, si tenemos paz, si progresamos: ciego será el que no mire y palpe y esperimente aprovechando ese progreso de descender, progreso, dijátes mui satisfecho, es la bandera en que nos hemos afiliado; y yo te digo que aun pudistes esplicar todo el progreso. Orden y libertad cetamba na su manera; y estos,

TUVO-DESIDERIO PAZ



## LA MEMORIA

DE LA SRA. ROSARIO TORAL DE TORAL

Hot de tu'ser los miseros despojos Tan solo nos quedaron, Como se apaga el sol tus tiernos ojos, Azules se eclipsaron. ( T. TELADA

Ayer a las cinco de la tarde, el ánjel de la muerte arrancó de los brazos de su estimable familia a la señora Rosario Toral de Toral, cuando apienas había sentado su plé en el umbral de la vida; cuando empezaba a pisar las flores, que el mundo regaba con entusiasmo a su paso.

Hija mimada de unos padres que la amaban con delirio, no conoció, sin embargo, ese orgullo, que eclipasa las mas brillantes cualidades, ni rebusó casa graves ocupaciones, que constituyen la educación domestica de una mujer.

que constituyen la educación doméstica de una mujer.

Recibió de sus pudres las primeras lecciones en la carrera de las letras, y cuando se instaló el colejio de miñas, bajo la dirección de las relijiosas de los Sagrados Corazones, fue una de las primeras que ingresó en elestablecimiento, para beber en esas puras fuentes, doctrinas de virtud y ciencia.

Escribia correctamente, poseia importantes conocimientos en los ramos de matemáticas, necesarios para el uso de la vida; conocia bien la feografía y las historias sagrada y profana, y sobre todo, el buen ejemplo de su virtuosa familia y las sablas enseñanzas de sus profesoras habían arrojado con abundandancia en su corazon esa fecunda semilia, que produce el ciento por uno.

Así es que, cuando terminada su educación, regresó al seno de su familia, prestó importantes servicios a sus padres, cuya correspondencia sostenia con lucímiento, manejando, ademas, sus libros de comercio por partida doble, con una esacritud que admiraba a los mas intelljentes. Nada importante emprendió su padre sin conferenciar con ella, y jamas tuvo que arrepentirse de haberlo hecho con su consejo.

Cuando puso los cimientos de su nuevo hogar, enlazándose con su primo, el jóven Remijio Toral, comprendió que debia abdicar su propia voluntad, y abrazó con noble y heróica resolucion esa carrera de abnegación y de sacrificio, que constituye el verdadero mérito de una esposa.

El pueblo todo la vió con asombro renunciar gustosa a las comodidades y balagos de su familia, para ir a acompañar a su esposo en el trabajo de una montaña áspera, que está a tres dias de distancia de esta ciudad. Noble ejemplo, que está mul léjos de finitar personas constituídas en inferior condicion a esta unida.

Su carrieter dulce y compasivo no podia ver con Indiferencia los sufrimientos ajenos, siendo principalmente los mendigos el objeto de su especial predifecton.

Por la tierna recomendación que hizo a supadre del fruto de su inocente amor, se puedo comprender lo que sufria en los últimos momentas de su corta est

Cuenca, Junio 7 de 1874,

# DUELO PUBLICO.

Dies mei vilocius transierunt guam a tecente tela succidi-tur, et consumpti sunt absque ulla spe.

JOB: VII. 6.

Anima autem mea exultavit in Domino: et delectabitur su-per salutari suo.

PASALM. XXXIV. 9.

El dia 6 de Junio de 1874 tiene que ser en adelante de Ingrato y doloroso recuerdo para la sociedad cuencana.

Ha cavado una tumba y hundido en ella, para siempre, a una de las forenes mas distinguidas, simpáticas y estimables del Azual. Nos ha robado una joya, cuya perdida inopinada dela profundamente hastimados los corazones de cuantos la conocieron.

¡ Ha interpuesto entre ella y nosotros las tinieblas de la eternidad! Comienza desde tau aciago dia la ausencia perdurable de la señora

# ROSARIO TORAL Y MALO, DE TORAL,

ROSARIO TORAL Y MALO, DE TORAL,

¿Enumeraremos los titulos que en vida, le
granicaban el público, y, muerta, le dan el
triste derecho de ser llorada 1 El país entero
sabe cuales y cuantos son ellos.

Intelljente, discreta, virtuosa, culta, modesta, sencilla y amable, merceó, justamente, las respetuosas deferencias de los estraños,
a afectuosa consideracion de sus amigos y el
entrañable amor de su familia.

Pudieran su ventajosa posicion social y sus
nobles prendas haberie infundido, alménos esa
juvenil arroganela, eso amor proplo, tan naturales y comunea en las personas de su edad
y jerarquia; mas no fué asi.

La elevacion de sus dotes personales coutrastaba singularmente con la suavidad de
su trato, con el buen juicò y moderacion que
constituian su carácter.

Había cumplido apénas ceinte años, y desaparece en el sepulcro. Los delores del
alumbramiento y las congojas de la agonia
han acibarado para ella las delicias de la maternidad.

Deja una niña, huerfana al nacer. La vida
de esta pobre eriatura empleza, donde termina la de su madre.

¡ Arcanos de la humana miseria! Que sea
precisa, a veces, la desaparicion de un ser,
para la ecsistencia de otro. ¡ Que la cuna y el
atund se relacionen tan estrechamente!

¡ Cómo consolar a los infortunados padres
de la finada? Otmo reprimir el esceso de su
dolor! Dónde encontrar palabras que llaven
la resignacion al pecho del espaso desolado !

All en lances tan horribies como este, no
es dado a los amigos sino contribuir con sa
parte de lagrimas; pero ellas en nada menguan el ajeno dolor.

La pena no se divide: integra oprime y
destroxa cada uno de los corazones atribulados.

El padre, la madre, el esposo, el hermano,
nea ven neguar el se como desono de la madre.

La pena no se divide : integra oprime y

destrota cada uno de los corazones atribulados.

El padre, la madre, el esposo, el hermano,
que ven perderse tras el negro telon de la
tumba el idolatrado objeto de su cariño, bien
merecen que se les de un tierno y sincero
pésame, aunque esto sea un dardo mas, que
punze la sangrienta llaga.

No es la mano del hombre la que puede
verter el bálsamo sobre tan cruel herida.

Jilos, solamente Dios, tiene el immeso peder de amortiguar un dolor inmenso?

Sepan, pues, el señor doctor Tomás Torral
y su digna señora, sepan el esposo y los hermanos de la difiunta, que tuenca llora collosa te périda que con ellos hace, y desea
que la clemencia del Altisimo calme tan intenso y amargo pesar.

No le hai mayor que el de quedar llorando
en el mundo por ser el anado que nos deja
solos en el.

en el mundo por ser el amado que nos deja-solos en el.

Pero la Relijion augusta nos euscim que, despues de mos pocos pasos en el seudero de la rida, y ablertas, mañana, para nos-tros las puertas de la eternidad, encontrare-mos, lozana y hermosa, ante el trono de Dios, la flor que se marchitó en la fierra des-cubriremos entre los astros immortales el lu-cero que traspuso nuestro limitado hori-zonte.

caro conte.

El gozo que tengamos entónces compensa-rá mestras angustias terrenas.

¡ Caiata y cuán eristiana filosofía encierrau, para resignarse en trances tan amargos estas estrofas de un gran poeta.

"I Para qué llorais perdida.
Esa prenda de amor derno,
Si por un lugar eterno.
Si por un lugar eterno pejo un lugar de partida?
Si es la vida
Caós de dudas y peuas,
¿Quién la muerte, al que bien quiere,
Xo prefere,
Si el que vivo, vivo apénas
I resucita el que muere?

"Ya habita, aunque el desconsuelo Os haga implacable guerra, Un triste menos la tierra I un dichoso mas el cielo."

Cuenca Junio 7 de 1874.

LUIS CORDARO.



#### TRENO.

A LA MEMORIA DE LA SENORITA

## ROSARIO TORAL DE TORAL.

Palma inter cherub et cherub

El inspirado cantor de Los Màrtires tau rico en imajenes biblicas, dibujó con lágrinas, acá en las selvas del nuevo contiente y sobre los finebres lienzos de una tumba, el bello emblema de Ezequiel: una tierna palma, se-gada por solicitos querolines — La tumba era la de una niña.



Jen y semejauza del Criador; cuando no se ha bebido en el caliz de la amargura y del dolor, es dejaria antes de que los remordimientos de la conciencia y los pesares del corazon torturen nuestra ecsistencia, convirtiendola en una carga insoportable. En ese caso se hallaba, amigo mio, la hija que has perdido. Morir, sin que la envidia nos roa las entrafas, ni el odio nos bende los olos, mi la ambicion no quite al sueño, mi los fialesa mando nos vendan y tracionen, ni las orjias y los piaceres nos corrompan el corazon y nos embriaguen el alma; norir, en una poalabra, amando la virtud, e ignorando hasta el nombre del victo, me parece una muerte envidia la que ha tenido tu hija querida.

En las varias veces que he visitado tu casa, tuve ocasion de conocer el mérito que distinguia a tur inolvidable y simpatica Rosario. Yo observé en ella tanta dutara, tanta das a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda, a un midas a una fisonomia firme y puilda; a un midas a una fisonomia firme y puilda; a un midas a una fisonomia firme y puilda; a un midas a una fisonomia firme y puilda; a un midas a una fisonomia firme y puilda; a un midas de la responsa de la certa de la granda puilda, a un midas que fisonomia de la consule. A midas de la consule de la certa de la cer

#### GACETILLA.

Bescanze en par le memoria de los que han de servir de motelo en la tierra.

Descanze en par le la companya de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya

ALARMA.—El 28 del mes prócsimo pasado horia Rosaura Saona, a consecuencia de la señoria Rosaura Saona, a consecuencia de la berse quemado dos colchones, que immediatemente fueron apagados por la bomba 9 de Octubre que se econtraba, de guardía y que ocurrió con presteza al lugar del siniestro.

CORBETA DE GUERRA FRANCESA INYERNET., Fonde e en este puerto el 30 del mes prócsimo pasado. Hizo el saludo correspondiente a la plaza el que le fué contestado inmediatamente.

a la plaza el que le fué contestudo inmediatmente.

SE HAN PERDIDO LAS LLAYES—de dos tiendas que están bajo la casa del señor Nicolas
Bonin. Decimos que se han perdido, porque
segun estamas informados, por personas ildedignas, jamas se cierran aquellas tiendas,
ni minutos, los añcionados a la vidia báquica,
y en donde se cometen abusos y escándalos
a todas horas de la noche, sin dejar dornircon tranquilidad a los desgraciados que porsu mala suerte son vecinos de ese barrio.

Anoche, sin ir mas lejos, empezaron a quemar los divertidos, desde las doce hasta la
una o dos de la mañana como 4,000 coĥetes;
miéntras que la policia no despertaba de su
sueño, ni con el infernal ruido 'que producia
jal diversiou.

# AVISOS.

## DE VENTA \$ 50

que debe CESABIO MERA, y que ha tomado en dinero efectivo para emplearlos en su co-mercio, y como a este individuo no le asounar sintomas de devolverlos, sinó antes al con-trario, parece profesarles mucho amor, la dueña de ellos ha dispuesto venderlos al me-jor postor. En esta imprenta se dará razon.

# HOTEL DEL COMERCIO.

HOTEL DEL COMERCIO.

El que suscribe, ciudadano frances, contando, desde luego, con la buena acojida que siempre dispensan los pueblos civilizados, como el de Guayaquil, no ha trepidado en ponerse al frente, en virtud de una compra ya verificada, del establecimiento con que se encabezan estas lineas.—El buen servicio, la activa dilliencia del propietario del local, y los artículos espendibles, no dejarán, seguramente, de corresponder a las ecsijencias de los que quesience a favorecer al suscrito.

Fuera de este servicio regular, se comprometa el que firma, cumplir, con la mayor presicion, cualesquiera encargos que se le bicierce en el arte culinario, y que no podrán ser estraños a las mesas de convites; y ello a precio módico, el que se arregiará con los interesados en el caso. A valores equitativos, hay de venta en el hotel indicado, toda clase de licores; sin dudar que de su bueno calidad, no podrá quejarse persona alguna de buen gusto.

Guayaquil, 27 de Marzo de 1514.

Guayaquil, 27 de Marzo de 1574 Pedro Moulis

### PÍLDORAS HOLLOWAY

PÍLUORAS HOLLOWAY

La esperiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Píldoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no habiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médica, la mereciad denominacion de infatible tanto para la cura radical de numerosas enfermedes, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Pildoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda class de humores, lace que la flojedad, debilidad e languidez, males que tanto aflijen gran númere de personas, seau prontamente sustituídas per la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluciones, pulmenias o enginas, son ignalmente dominadas con facilidad, usando dichas Pfldoras y Ungüento es conformidad a las instrucciones adjuntas y las personas que padercan de asma, encontraria nu grande alivio en las Pildoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas a tedos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darea e la desesperacion sin haber a pelado al poder de este notable medicamente, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

# AVISO.



El capitan de la goleta peroana Restaurador no responde de ninguna cuenta de gastos que contráiga su tripulacion en esta ciudad. Guayaquil, Junio 24 de 1874.

El Capitan

# "LA ECONOMICA"

ha reacito abonar desde esta fecha sobre las cantidades de diuero que se le entreguen en de-pósito per particulares.

P. S. Interés anual, a la vista de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio del companio del companio de la companio del c

Guayaquil, Mayo 5 de 1874.

1874, o- 1NO 33, o-1874. EL CORREO DE ULTRAMAR.

PARTE LITERARIA ILUSTRADA

#### PROSPECTO:

PROSPECTO:

La actanlidad bajo todas sus formas, podis ser el progama mas conciso y essecto de la Perta Liberta de la progama mas conciso y essecto de la Perta Liberta de su existercia. Nuestros suscritores along may bien si hemosempido este objeto eserciale u las publicaciones de esta indole, puesto que poscen en mestra voluminosa colecion que consta ya de 42 tomos, la historia detallada y consta ya de 42 tomos, la historia detallada y consta ya de 42 tomos, la historia detallada y pondientes a ordeos de todo fener y corraciona ya de 42 tomos, la historia detallada y constituye como un repertorio mico que refisi en su pájinas ilustradas todo aquello que es digo no de interes en la vida jeneral de las naciones. Debemos insistir especialmente en cete punto fundamental de unestra obra, cuando nos encontranos en medio de ajútaciones que prometen tros redactores y al lápiz de unestra dinustrato de la contra de la mestra dinustra de las naciones. Debemos insistir especialmente en cese punto fundamental de unestra obra de la contra del

REVISTAS DE PARIS ebdomedarias donde aparece en sus variados accidentes el mui tiple y minimado cuadro de la sociedad parisien-se en todo lo que tiene relacion con la crínica, y ademas el movimiento teatral siempre tan con-siderable y de fanto interes, puesto que la lite-ratura drunidata francesa no es por decirlo así, una propiedad anciona en razon a que toda pro-ducción notable se traduce en el estranjero;

BOLETINES CIENTIFICOS menos una vez al mes, llevan a Amé lo menos una vez al mes, llevan a América noti cias de descubrimientos y hechos científicos qui deben interesur a todos los amantes; del progre so, sin contar la utilidad jeneral que de tales nociones se desprende;

NOVELAS ORIJINALES e ineditas escritas espresamente en castellano para el Correo DE ULTRAMAE, por autores de reconocida nom-

NOVELAS TRADUCIDAS de todas las lenguas que dan a comocer lo mas seselecto y lo mas nuevo que se produce en todos los pai-ses; teniendo siempro presente que a la belleza literaria, debe acompañar la moralidad y el res-peto a las buenas costambres: For oltimo artículos de VIALES, de HISTO-RIA, de CRITICA, de BELLAS-ARTES, POE-RIA, SANEDOCTAS C.a.

Una seccion miranos con especial cuidado y es la BlOGRAFIA. Los hombros célebres de todos los pueblos y principalmente los de América, ocupan un puesto preferente caracteria, corpan un puesto preferente caracteria, como colemnas, com puede verse en muneroso retratos de notabilidades pertenceientes a la mayor parte de los paises hispano-americanos.

Tal es el cuandro trazado a grandes masgos que ofreco la Parte Literaria Ilustrada del Contro los UltraMAR. Su larga existencia de testimonio de que nuestros suscritores saben aprecian miestros esforeros por cumplir muestro programa; y es al propiotiempo una garantía de que con igual esmero le cumpliremos en lo sucesivo, haciendo además en el incessantes mejoras afin de que nuestra publicación contiene como hasta aqui sin rival en América.

# LAMODA DEL CORREO DE ULTRAMAR

Figurines de modas iluminados Patrones:--Cronicas de la moda. Modelos de trajes:--Labores al aguja, tapicerias, trochets, Abordaeos tocados.

Este periódico se publica tres teces a mes y se destina esclusionamente a los suscritores de la Parte Literoria Bustrada del CORRO DE ULTRAMAR.
La Moda del CORRO DE ULTRAMAR forma al cabo del súo un espléndido yolúmen de 300 pájinas de ládintico tamaño que la Parte Literoria Bustrada.

inos de toentro tanado (Re la 1887).

ADA ASO DELA MODA CONTENE EN EL TESTO

900 columnas de impresion en 4 mayor;

400 modelos de Trajes diferentes:

200 modelos de labores de señoras, tapicería.

200 modelos de labores de señoras, tapicería.

200 modelos de labores de señoras;

6 fixurias de modas de señoras:

6 fixurias de modas de hombres;

6 fixurias de modas de hombres;

6 patrones dobles para vestidos, confecciones, trajes de niños;

4 cromo-litografías de hermosos

IMPRENTA DEL QUATAS